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Legislatura 2016-2017

(Primer Período)

Sesiones Ordinarias

En Bogotá, D. C., el día miércoles 31 de agosto de 2016, 
siendo las 9:30 de la mañana, se reunieron los miembros de 
la Comisión Primera Constitucional Permanente de la Cá-
mara de Representantes, en el Salón de Sesiones de la misma 
“Roberto Camacho Weverberg”, previa citación. Presi-
dida la sesión por su Presidente el honorable Representante 
Telésforo Pedraza Ortega.

La señora Secretaria de la Comisión Primera Consti-
tucional Permanente, doctora Amparo Yaneth Calderón 

del quórum (como primer punto del Orden del Día).

Secretaria: 

Siendo las 9:30 de la mañana procedo con el llama-
do a lista.

Contestaron los siguientes honorables Represen-
tantes:

Bravo Realpe Óscar Fernando

Jiménez López Carlos Abraham

Marulanda Muños Norbey

Molina Figueredo John Eduardo

Pedraza Ortega Telésforo

Prada Artunduaga Álvaro Hernán

Con excusa adjunta los honorables Representantes:

Caicedo Sastoque José Edilberto

García Gómez Juan Carlos

Lozano Correa Angélica Lisbeth

Pereira Caballero Pedrito Tomás

Vanegas Osorio Albeiro 

Señor Presidente, la Secretaría le informa que aún 
no se ha registrado quórum deliberatorio.

Presidente:

Bueno, vamos aquí a acortar la segunda llamada a 
lista, porque de cuarto en cuarto de hora estamos regre-
sando a lo mismo de antes, entonces, no tiene sentido, 
yo le pido a los colegas que estemos muy puntuales, 
porque si no voy a tener que a la tercera llamada a lista, 
levantar la sesión y los colegas yo les he pedido el in-
menso favor, por el bien de la Comisión, por el nivel, el 
volumen de trabajo que hay en la Comisión, por favor, 
que comencemos a tiempo sino me va a tocar es con-
vocar la reunión a las 8:00 de la mañana de la Comi-
sión, me da pena pero no tengo otra alternativa los días 
miércoles que citar a las 8:00 de la mañana si las cosas 
continúan así, vamos a decretar un pequeño receso de 
diez minutos.

Le ruego el favor, como siempre, Amparo, que se 
le reitere a los colegas y por favor creo que los seño-
res citados para el debate y el citante el Representante 
Humphrey Roa, para que nos informen, también, exac-
tamente, porque aquí los citados también deberían estar 
aquí a las 9:30 de la mañana no, ellos tenían la infor-
mación y el viernes yo les pedí a ustedes que volvieran 
nuevamente a reiterarles, exactamente, que nos respon-
dieran y que les dijeran que estamos comenzando exac-
tamente en la hora.

Bueno, entonces decretamos un receso de diez mi-
nutos.

Secretaria:

Así se hará, señor Presidente, son las 9:34 de 
la mañana.
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Presidente:
Representantes que han venido, Representante San-

tiago Valencia y a los demás colegas que no se retiren, 
el Representante Óscar Bravo, que estaba, el Represen-
tante Prada, igualmente. 

Señora Secretaria, sírvase de nuevo, volver a llamar 
a lista.

Secretaria: 
Sí, señor Presidente. Siendo las 9:42 de la mañana, 

nuevamente, procedo con el llamado a lista.
Presidente:
Les ruego a los colegas, por favor, tomar sus curu-

les, vamos a volver a llamar a lista, por favor, si son tan 
amables, proceda señora Secretaria.

Secretaria: 
Contestaron los siguientes honorables Represen-

tantes:
Bravo Realpe Óscar Fernando
Correa Mojica Carlos Arturo
Díaz Lozano Élbert
González García Harry Giovanny
Jiménez López Carlos Abraham
Marulanda Muñoz Norbey
Molina Figueredo John Eduardo
Pedraza Ortega Telésforo
Roa Sarmiento Humphrey
Sánchez León Óscar Hernán
Santos Ramírez José Neftalí
Suárez Melo Leopoldo
Valencia González Santiago.
 En el transcurso de la sesión, se hicieron presen-

tes los honorables Representantes.
Bedoya Pulgarín Julián
Buenahora Febres Jaime
Cabal Molina María Fernanda
Carrasquilla Torres Silvio José
De la Peña Márquez Fernando
Hoyos Mejía Samuel Alejandro
Lara Restrepo Rodrigo
Navas Talero Carlos Germán
Osorio Aguiar Carlos Édward 
Penagos Giraldo Hernán
Pinto Hernández Miguel Ángel
Prada Artunduaga Álvaro Hernán
Rodríguez Rodríguez Édward David
Rojas González Clara Leticia
Rozo Rodríguez Jorge Enrique
Sanabria Astudillo Heriberto
Zambrano Eraso Bérner León

Con excusa adjunta los honorables Representantes:
Caicedo Sastoque José Edilberto
García Gómez Juan Carlos
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Pereira Caballero Pedrito Tomás
Vanegas Osorio Albeiro 
Presidente, la Secretaría le informa que se ha regis-

el doctor Jaime Buenahora, ha mandado información 
de que el Partido de la U, está en Bancada.

Presidente: 
Siempre hemos pedido lo mismo de que los voceros 

de las distintas Bancadas anuncien con, bueno. ¿Cuán-
tos honorables Representantes están presentes, señora 
Secretaria? ¿Cuántos han contestado a lista?

Secretaria: 
Presidente, hay trece honorables Representantes, 

contestaron a lista.
Presidente:
Sírvase darle lectura la Orden del Día.
Secretaria:
Sí, señor Presidente.

ORDEN DEL DÍA
Miércoles treinta y uno (31) de agosto de 2016

09:30 a. m.
I

II
Citación a funcionarios

Citados: 
Ministro del Interior, doctor Juan Fernando Cris-

to Bustos.
Ministra de Educación, doctora Gina Parody 

D´Echeona. 
Ministro de Salud y Protección Social, doctor Ale-

jandro Gaviria Uribe. 
Director Departamento Administrativo Nacional 

de Estadística (DANE), doctor Mauricio Perfetti del 
Corral. 

Directora Instituto Colombiano de Bienestar Fa-
miliar (ICBF), doctora Cristina Plazas Michelsen. 

Director de Protección y Servicios Especializa-
dos, Brigadier General, William René Salamanca Ra-
mírez.

Tema: Escuchar los pronunciamientos de las graves 
denuncias que se han conocido sobre la emergencia en 
el manejo de las adicciones de menores de edad al inte-
rior de los colegios, dado que, el problema de drogadic-
ción no es un problema de estratos sociales o de género 
sino de ciudades, e igualmente presenten las respuestas 
a los cuestionarios previamente enviados.

Proposición suscrita por el honorable Representan-
te, Humphrey Roa Sarmiento.
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III

Anuncio de proyectos

(Artículo 8. Acto Legislativo 1 de 2003)

IV

 
Representantes

El Presidente, 

Telésforo Pedraza.

El Vicepresidente,

Ortega Élbert Díaz Lozano.

Secretaria

Amparo Y. Calderón Perdomo.

Subsecretaria,

Dora Sonia Cortés Castillo.

Ha sido leído el Orden del Día, señor Presidente, y 
aún continuamos con quórum deliberatorio.

Presidente:

A ver, vamos por partes, señora Secretaria, hága-
me el favor de leer las comunicaciones de los señores 
funcionarios que han sido citados a este debate. No de 
todos y entonces para saber exactamente con quiénes 
contamos, porque yo tengo, como lo he dicho, en pri-
mer lugar no es oculto, ni mucho menos, una enorme 
solidaridad con este Gobierno del Presidente Santos, 
por supuesto, con el respeto que los demás colegas y 
cada quién en sus Bancadas me merece, pero también 
parte de la función natural de los colegas es adelan-
tar los debates de Control Político y yo hasta ahora no 
he visto aquí a ningún colega que le falte al respeto a 
ningún funcionario, ni cosa parecida, los señores fun-
cionarios con la mayor consideración le hemos dicho 
a los enlaces que deben hacerse presentes para evitar 
precisamente que se tenga que ver abocado en un de-
terminado momento a la Comisión, a tener que tomar 
algunas de las medidas que señala el reglamento cuan-
do los funcionarios no concurren.

Hágame el favor de leer de los citados, quienes se 
han excusado.

Secretaria:

Sí, señor Presidente, de acuerdo al Orden del Día el 
Ministro del Interior, que estaba citado, se ha excusado.

EXCUSA

Doctora 

AMPARO YANETH CALDERÓN

Secretaria de la Comisión Primera. 

Señora Secretaria. 

De manera atenta le informo que no podré asistir a 
la sesión del miércoles treinta y uno (31) de agosto, en 
la cual se desarrollará la proposición sobre las denun-
cias de la emergencia en el manejo de las adicciones a 
menores al interior de los colegios, debido a compro-
misos inaplazables adquiridos con anterioridad.

No obstante lo anterior, de manera atenta se informa 
que el cuestionario fue remitido al Ministro de Salud y 

Protección Social, como entidad competente, para res-
ponder los interrogantes objeto de citación. 

competencia a la citada Cartera, con sustento en el artí-
culo 21 del Contigo Contencioso Administrativo.

Al valorar de antemano su comprensión le agradez-
co haga extensiva esta excusa a todos los miembros de 
la honorable Comisión Primera de la Cámara de Re-
presentantes. 

Cordialmente, 

Juan Fernando Cristo Bustos.

Ministro del Interior.

La señora Ministra de Educación, ha mandado la si-
guiente comunicación.

EXCUSA

Doctora

AMPARO CALDERÓN

Secretaria General Comisión Primera. 

Asunto: Comunicación C.P.C 3.1.112-16. 

Respetada doctora Amparo:

En atención a la comunicación del asunto, mediante 
la cual me informa de la citación a debate de Control 
Político que se llevará a cabo el 31 de agosto del año 
que avanza, en cumplimento de la proposición presen-
tada por el Representante Humphrey Roa Sarmiento, le 
informo que infortunadamente no puedo asistir debido 
a compromisos institucionales adquiridos con anterio-
ridad que me resultan inaplazables.

Le agradezco hacer extensiva mi excusa a todos los 
honorables Representantes y demás asistentes. 

Cordialmente, 

Gina Parody D´Echeona.

Ministra de Educación.

El Ministro de Salud, manda la siguiente comuni-
cación.

EXCUSA:

Respetada doctora:

En atención a su comunicación por medio de la cual 
me citan a la sesión de Control Político de la referencia 
a realizarse este miércoles 31 de agosto, le comunico 
que infortunadamente no podré asistir, debido a que a 
la misma hora estaré cumpliendo la citación de la Co-
misión Séptima del honorable Senado de la República, 
a la cual fui convocado con anterioridad.

No obstante, conocedores de la importancia del 
tema y de acuerdo con el inciso 2° del artículo 208 
Constitucional, asistirá en representación de este Mi-
nisterio el doctor Fernando Ruiz Gómez, Viceministro 
de Salud y Prestación de Servicios.

Estaré atento a lo dispuesto por el honorable Presi-
dente de esa Célula Legislativa, Telésforo Pedraza y el 
Citante Representante Humphrey Roa. Cordial saludo 
Alejandro Gaviria Uribe, Ministro de Salud y Protec-
ción Social.

La Directora de Bienestar Familiar aunque había.
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Presidente: 

Perdone, porque yo he recibido, ahora del doctor 
Ember, está por aquí el funcionario de, si exactamente, 
que me ha informado que viene la Directora.

Secretaria:

Señor Presidente, hay la siguiente comunicación, si 
usted me permite la leo. 

Presidente:

Un segundo. Sírvase darle lectura a la carta, por favor.

Secretaria:

Doctora 

AMPARO CALDERÓN PERDOMO

Secretaria General 

Comisión Primera Constitucional

Cámara de Representantes. 

Asunto

Respetada doctora:

En atención a su comunicación mediante la cual 
convoca a la sesión de Comisión que se llevará a cabo 
el día miércoles 31 de agosto de 2016 a las 9:30 a. m. 
en el recinto de sesión Roberto Camacho Weverberg, 

-
cias de emergencia en el manejo de las adicciones a 
menores al interior de los colegios, le informo que en 
representación del ICBF, asistirán la doctora Ana María 
Ferguson, Directora de Protección y el doctor Ember 
Estefenn Rodríguez, Director de Niñez y Adolescencia. 
Cordialmente, 

Cristina Plazas Michelsen.

Directora General.

Esa es la comunicación, señor Presidente, no sin 
dejar de advertir que la señora Directora, en correo de 

Presidente:

Bueno, en esas condiciones, yo quiero preguntarle 
al citante y por supuesto oír la Comisión, yo vuelvo con 
el mayor respeto, con toda la consideración debida a 
los enlaces de los Ministerios, por favor, yo comprendo 
soy, en esa materia, entiendo que muchas veces coin-
ciden y hay proposiciones anteriores, etc., pero no es 
hora de que siempre aquí a la Comisión no concurran 
los Ministros o no concurran los funcionarios con toda 
la debida consideración.     

Representante Humphrey Roa.

La Presidencia le concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Humphrey Roa Sarmiento:

Presidente, antes de proseguir solamente quiero 
saber si el Director del Departamento Administra-
tivo de Estadística, ha manifestado alguna comuni-
cación o ha presentado y si el señor Brigadier Ge-
neral, aunque tengo conocimiento que el General 
Salamanca, sí está aquí en la Comisión, entonces 
¿Quisiera saber si el del DANE, tiene alguna comu-
nicación o algo?

Presidente:               
El señor Director del DANE, creo que estaba con-

estuve aquí.
Secretaria:
Señor Presidente, el Brigadier General, René Sala-

manca, me informan los enlaces de la Policía que ya 
-

do, me está diciendo el enlace que está en una entrevis-
ta, que mientras termina la entrevista para acercarse a 
la Comisión, está llegando el señor Subdirector. Ese es 
el informe que tiene la Secretaría y el señor Viceminis-
tro de Salud, también, me informa el enlace que está 
saliendo de la Procuraduría y viene para la Comisión. 

Presidente:
Representante Humphrey Roa, tiene la palabra.
La Presidencia le concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Humphrey Roa Sarmiento:
Gracias señor Presidente, yo sí tengo que decirlo, 

Presidente, con el mayor respeto de los compañeros, 
tomarme la vocería de la Comisión, en este momento, 
para poder decir que aquí está plasmado lo que pien-
sa el Gobierno ante el trabajo de la Comisión Primera, 
está plasmado la actitud que se tiene frente al Control 
Político que queremos nosotros hacer y no es un Con-
trol Político crítico, un Control Político destructivo, 
sino un Control Político positivo, que ayude a que las 
políticas que salen trazadas aquí desde la Comisión o 
desde el Congreso de la República, lleven a un buen 

señor Presidente, con el respeto que se merecen absolu-
tamente todos los Ministros y todos los funcionarios, le 
agradezco al General Salamanca, que, como siempre, 
ha tomado las invitaciones y las citaciones que se le 
hacen, de una forma positiva y siempre pone la cara, 
ahí está la Policía Nacional, siempre presente.

Pero, se me hace extraño, señor Presidente, que esta 
proposición que fue aprobada por la Comisión, en sep-
tiembre del 2015, hoy ni la Ministra de Educación, ni el 
Viceministro de Educación, ni el Ministro del Interior, 
ni el Viceministro del Interior, ni la de Bienestar Fami-

Director del DANE, hagan presencia. Indiscutible que 
el Ministro de Salud, está en otro debate, claro puede 
ser más importante el otro debate que éste, me cabe la 
duda porque no puedo creer que exista un debate más 
importante que cuidar la salud de los niños, de los que 
van a ser el presente y el futuro de nuestras genera-
ciones. Si hoy seguimos descuidando que era nuestro 
objetivo, lograr demostrarle al Gobierno nacional las 
malas políticas que viene trazando el Ministerio de 
Educación, frente al tema de la prevención de drogas 
en los planteles educativos, yo quisiera saber, a uste-
des compañeros, que están aquí hoy, presentes, ¿En qué 
pueblo de ustedes, de los que ustedes recorren, en qué 
municipio, en qué institución educativa de cada una de 
las veredas o de los municipios, no se está presentando 

vienen haciendo las bandas para que nuestra juventud 
se impregne en lo que corresponde a la drogadicción? 
Y por eso mismo me duele mucho hoy, señor Presiden-
te, con el respeto, y vuelvo que digo, de los señores 
Ministros, con el respeto del Gobierno nacional, pero 
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que no le pongan cuidado, no le pongan atención y más 
cuando queríamos demostrar que ni siquiera el Proyec-
to Conpes lo vienen cumpliendo, que fue aprobado por 
ellos mismos, que fue avalado por el Gobierno nacional 
y que no lo estén cumpliendo en defensa de la juventud 
y de la niñez.

Por eso me duele este debate, que no se lleve a cabo, 
porque no tiene sentido, señor Presidente, y Honorables 
compañeros, hacerle un debate al General Salamanca, 
cuando el únicamente aplica las políticas que a él le 
autorizan y le permiten, pero sí tengo que aprovechar, 
para darle las gracias a la Policía Nacional, porque han 
prestado sus hombres para que en muchas instituciones 
educativas para que ya entren a requisar a los mismos 
niños, porque ya no aguantan los rectores de los plante-
les educativos, porque ven el abandono que tiene el Mi-
nisterio de Educación, en aplicar las políticas, porque 
no se necesitan nuevas normas ni nuevas leyes, sino se 
necesita es aplicar las que hoy día existen para poder 

que ha prestado esos hombres en forma pronta, en for-
ma decente, en forma idónea para hacer el requiso a un 
niño, porque ya toca requisar a los niños de doce y trece 
años para quitarles del consumo de la droga porque es 
que a ellos, por su inocencia, los están contaminando 
aquellas personas malandrines que no creen y no pien-
san que ellos van a ser el futuro de Colombia.

Por eso, yo mismo, señor Presidente, quiero pedirle, 
con el mayor respeto, y con la venia de mis compañe-
ros, de aquellas personas que han presentado también 
proposiciones para hacer Controles Políticos, que este 
tema no lo aplacemos para otro año más, que ojalá, se-
ñor Presidente, nos permitiera que este debate lo pudié-
ramos aplazar para ocho días, a ver si en ocho días la 
señora Ministra de Educación o quién le corresponda, 
porque el comentario sí está que ella se retiró, pidió 
unas vacaciones por un mes para irse a trabajar por el 
Plebiscito para el Sí. Qué daño le hacen al Plebiscito, si 
ella va a ser una de las Directoras del Plebiscito, cuan-
do tiene la más baja popularidad y no la quiero ver en 
una tarima, en un municipio defendiendo el Plebiscito 
para el Sí, cuando mucha gente le votaría más bien para 
el No, si ella pide el favor.

Yo quiero, señor Presidente, que por favor permitié-
ramos que este debate se hiciera en ocho días, si así lo 
estiman los compañeros, porque creo que es un debate 
que nos debe llegar a cada uno de nosotros, porque en 
cada uno de nuestros pueblos y en nuestras provincias 
nos están abandonando a la juventud y la están dejando 

quiero decirle, señor Presidente, me parece injusto, 
siendo el Ministerio del Interior, el de esta Comisión, 
con dos simples preguntas que tiene el cuestionario 
aprobadas, dos simples preguntas que el Ministerio del 
Interior, le tire la pelota al Ministerio de Salud, dos pre-
guntas que eran dirigidas a las políticas públicas que 
tiene el Gobierno nacional, del Ministerio, para ver qué 
se está haciendo sobre ese problema que tenemos y que 
hoy ni siquiera nos deleguen al Viceministro, que co-
rresponda para que pongan la cara aquí en la Comisión 
ante esta problemática.

Por eso lo digo, con el mayor respeto, señor Presi-
dente, sería el colmo que dentro de ocho días, si uste-
des así lo estiman, vuelvan a mandarnos las excusas 
correspondientes para decir que no pueden asistir a los 

debates, yo vuelvo y reitero a las personas que tienen 
debates de Control Político, pero si seguimos así aquí 
estamos perdiendo el tiempo, porque nadie viene, nadie 
quiere poner la cara y a nosotros, en nuestros departa-

-
no o las entidades funcionen al garete, sin el control 
correspondiente.

Reitero mis agradecimientos a usted, Presidente y 
a todos los compañeros y al General Salamanca, por 
haber asistido en el día de hoy.

Presidente:
Señora Secretaria, antes de concederle el uso de la 

palabra al Representante Édward Rodríguez, sírvase 
infórmame el registro de los Parlamentarios de la 
Comisión Primera. 

Secretaria: 
Señor Presidente ya se ha registrado quórum deci-

sorio.
Presidente:
En consideración de la Comisión el Orden del Día 

que fue leído oportunamente por la señora Secretaria. 
Se abre la discusión, va a cerrarse, queda cerrada, ¿lo 
aprueba la Comisión?

Secretaria:
Sí lo aprueba Presidente.
La Presidencia le concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Édward David Rodríguez 
Rodríguez:

Gracias Presidente, no, yo sí primero saludo que la 
Ministra esté como jefe de debate del Plebiscito, creo 
que es maravilloso, no me opongo, muy demócrata, es-

yo en esto creo doctor Telésforo que usted tiene un gran 
liderazgo. El día de ayer pasaba por alguna Comisión 
y voy a decir cuál, la Séptima de Senado, donde hay 
ilustres Parlamentarios y está el jefe, estaba el doctor 
Álvaro Uribe Vélez, estaba el Ministro de Salud, to-
dos los Superintendentes, estaban hablando de unos 
temas muy importantes para el país como era el tema 
de Cooperativas, cuánto le representaba al país. Pero 
así sucesivamente uno va viendo que se ejerce algo que 
es constitucional, doctor Telésforo, que es para lo que 
nos pagan acá, para hacer las leyes pero también para 
hacer el Control Político y el Control Político como lo 
dice usted honorable Representante Humphrey pues 
no es a los mandos medios, Control Político no es ni 
siquiera a los Viceministros aunque los podamos citar 
acá, el Control Político es a las personas que encabezan 
los programas y mire algo con lo que nosotros hemos 
venido luchando, y usted doctor Humphrey lo debe sa-

Bogotá, y lo digo como un componente de Derechos 
Humanos, hemos escuchado testimonios aterradores, y 
hoy está viviendo una situación muy, muy difícil, hay 
niñas de nueve años que les ponen un puñal y les dicen 
que tienen que consumir su primera papeleta de mari-
huana o si no las chuzan, una vez consumen su primera 
papeleta de marihuana ya en la segunda le piden lo de 
las onces, en la tercera ya están robando en la casa, en 
la cuarta ya están siendo utilizadas en El Bronx como 
prostitutas y eso es un tema doloroso, eso es un tema 
que tenemos que tratar desde la Comisión Primera, ni 
más faltaba doctor Humphrey.
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Pero el llamado es, doctor Telésforo, a que hagamos 
respetar a la Comisión y en eso usted es experto, creo 
que lo que decía el año pasado con ocasión del presu-
puesto de la Justicia donde usted exigía que los Magis-
trados vinieran a defender su propia platica ahora hay 
que hacerlo cumplir en cada debate de cada una de las 
Bancadas, porque o si no lo digo va a ser, y perdón la 
expresión, una mamadera de gallo y un irrespeto con el 
Congreso de la República y un irrespeto con la Consti-
tución y un irrespeto con la ley. 

Así que yo les pido que como cuerpo colegiado 
nos unamos y exijamos que los Ministros vengan o de 
lo contrario doctor Humphrey utilizan los elementos, 
mande su notica a la Procuraduría y verá que allá sí de 
pronto los atienden. Gracias Presidente. 

La Presidencia concede el uso de la palabra al ho-
norable Representante Carlos Germán Navas Talero:

Estamos siendo víctimas nosotros de nuestro propio 
invento, yo llevo 18 años o más pidiéndoles a mis com-
pañeros que no se dejen manosear de los Ministros ni de 
los invitados, que no los excusen tan fácilmente, creo 
que el doctor Telésforo que ha aguantado esta cantaleta 
mía me recordará y nunca ha sido capaz la Comisión ni 
el Congreso de amarrarse los pantalones frente a ellos, 
ya por lo menos ayer, por lo menos ayer me aprobaron 
en primera vuelta la ley que permite traer Alcaldes, Go-
bernadores y demás empleados de la Administración 
Pública so pena de incurrir en mala conducta porque la 
disposición que hay ahoritica vigente nos deja al des-
acato, que es lo que habría que hacer, que yo lo intenté 
hacer con Peñalosa cuando no quería venir, antes de 
que fuera tan amigo de ustedes, en aquella época, ahora 
parece que es mucho más amigo de ustedes.

Entonces yo creo que si ustedes ayudan para que en 
Senado ustedes que tienen una buena fuerza en Senado 
le den trámite a eso se va a acabar esta cosa, esto se va 
a acabar. Tengo una propuesta que ya tengo el visto 
bueno de cuatro personas y es lo que tiene que ver con 
Contralor, lo que tiene que ver con Procurador y con 
Defensor del Pueblo a efecto de que además de que 
tengan obligación de informarnos sobre su gestión en 
el curso, se les pueda traer aquí en relación con eso 
para espulgarlos, para que nos digan lo que nos callan, 
pero eso obviamente depende de que ustedes se olviden 

aprueben la propuesta. Muchas gracias.
Presidente:
Bueno honorables Representantes, yo quisiera en-

tonces con el visto bueno y quisiera preguntarle eso a 
la Comisión con el propósito de hacérselo saber a todos 
los citados que están en esta proposición para decirles 
perentoriamente a los citados que el debate se llevará a 
cabo el próximo miércoles so pena de que los funcio-
narios citados mañana puedan ser objeto aquí de una 
Moción de Observación o cualesquiera otra de las cita-
ciones, yo comprendo como lo he dicho muchas veces 
pero Ministros, y acá ha estado por ejemplo el Minis-
tro Cristo, es muy puntual, la verdad ha estado siempre 
aquí, me extraña hoy que no haya enviado como dijo el 
Representante Humphrey Roa, por lo menos al Vice-
ministro, pero es que no tenemos hoy, el señor Director 
del DANE no ha aparecido y yo mismo estuve aquí el 
viernes, el viernes insistiendo en las horas de la tarde, 
pidiéndole aquí a la Secretaria y a los funcionarios de 

la Comisión que llamaran y reiteraran quiénes iban a 
venir y uno no puede venir a hacer hoy un debate que 
entonces a última hora se excusan los funcionarios.

De tal manera que si bien entiendo y quiero pregun-
tarle a la Comisión con esta observación que estoy ha-
ciendo en el sentido de que es una proposición total de 
la Comisión de que el debate se llevará a cabo so pena 
de que no hay más aplazamientos, so pena de que ma-
ñana los funcionarios se vean abocados a cualesquiera 
de las amonestaciones, etc., que señala la Ley 5ª cuan-
do no concurren.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Óscar Fernando Bravo 
Realpe:

Y sería bueno que les recuerde a los Ministros espe-
cialmente al del Interior que aquí se van a tramitar todos 
los procesos relativos, todos los proyectos relativos a la 
Paz, de Reforma Constitucional y Reforma Legal. Qué 
tal que nosotros le hagamos lo mismo, cuando lleguen 
con los mensajes de urgencia y recontra urgencia para 
el tema de la Paz y nosotros no venirles a esas sesiones, 
¿a ver qué pasa? Es que la cosa es la ley del embudo, lo 
ancho para el Gobierno, lo angosto para el Congreso, 
va a ver usted la presencia de los funcionarios del Go-
bierno el día que estudiemos el primer Proyecto para la 
Paz, aquí estarán Ministros, Viceministros, Directores, 
asesores, pero como es un debate citado por un Parla-
mentario pues no le paran bolas. 

De manera que toda la energía del caso en esa pro-
testa contra los funcionarios de hoy y de verdad si no 
vienen de hoy en ocho pues tomar las acciones legales 
que están previstas en la Ley 5ª. Gracias.

Presidente: 
Bueno, pregunto a la Comisión si están de acuerdo 

con la proposición que recoge el sentir del citante y 
de otros colegas con relación a la necesidad de la pre-
sencia de los funcionarios que estaban citados para el 
debate del Representante Humphrey Roa que se llevará 
a cabo el próximo miércoles y desde ya de una quiero 
decirles a los enlaces, a todo el mundo, a las 9:00 de 
la mañana, 9:00 en punto de la mañana del próximo 
miércoles. 

Señora Secretaria siguiente punto del Orden del Día. 
Secretaria:
Sí señor Presidente. Anuncio de Proyectos.
Presidente:
Y quiero rogarles a mis colegas, no menciono los 

nombres, que ya se les han vencido los términos con 
prórrogas, etc., por favor que rindan las ponencias por-
que de lo contrario nos tendremos que ver obligados a 
tener que ponerlos en la página de que los funcionarios 
de los colegas que no han rendido las ponencias. Exac-
tamente sí señor.

La Presidencia concede el uso de la palabra al ho-
norable Representante Humphrey Roa Sarmiento:

Gracias señor Presidente y creo que este concepto lo 
tomamos general, sería bueno que en esa página tam-
bién colocara a los Ministros, de los que no vienen, los 
que no asisten pero yo quiero señor Presidente que so-
meta también a consideración unas proposiciones que 
tenemos donde primero estamos solicitando el plazo 
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correspondiente porque no es rendir una ponencia por 
rendirla y perdóneme.

Y lo segundo, es una Audiencia Pública que esta-
mos requiriendo porque no vamos a rendir ponencia 
a espaldas del pueblo, queremos siempre que se haga 
de frente a la comunidad, de frente al pueblo y que el 
mismo pueblo sepa qué es lo que estamos aprobando 
y qué es lo que queremos que los demás compañeros 
aprueben, eso es lo que necesitamos de la Mesa Direc-
tiva también. Gracias señor Presidente.

Presidente:

Eso lo tiene honorable Representante y hemos au-
torizado aquí todas las Audiencias que sean del caso y 
hemos otorgado algunas prórrogas, algunos colegas ya 
están supervencidos inclusive en el plazo máximo que 
señala la Ley 5ª. Yo no quiero mencionar los nombres 
pero tengo el deber de pedirles el favor porque de lo 
contrario no vamos a poderle dar trámite a muchas de 
las iniciativas de los Parlamentarios y con mucho gus-
to Honorable Representante vamos a poner hoy que el 
debate no se pudo hacer. Anuncio de Proyectos señora 
Secretaria.

Secretaria: 

Sí Presidente, se anuncian por instrucciones suyas 
los Proyectos que se discutirán y votarán en la próxima 
sesión.

Proyecto de Ley Orgánica número 025 de 2016 
Cámara, “por medio de la cual se reforma la Ley 5ª 
del 92, para establecer mecanismos de rendición de 

en el Congreso de la República”.

Proyecto de ley número 276 de 2016 Cámara, 
105 de 2015 Senado, por medio de la cual se expide 
el Código de Ética y Disciplinario del Congresista y se 
dictan otras disposiciones.

Proyecto de ley número 026 de 2016 Cámara, por 
medio de la cual se prohíbe la práctica de alquiler de 
vientres al ser una categoría de trata de personas y 

Han sido leídos los proyectos señor Presidente que 
se discutirán y votarán en la próxima sesión por ins-
trucciones suyas.

Presidente:

Siguiente punto del Orden del Día. 

Secretaria:

Cuarto, lo que propongan los honorables Represen-
tantes. Hay varias proposiciones señor Presidente.

Presidente:

A ver, yo también aquí respecto de las proposicio-
nes tengo que decir y de acuerdo a la Sentencia de la 
Corte Constitucional, los honorables Representantes 
que estén presentes para aquí sustentar sus proposicio-
nes las tramitaremos ahora. Entonces sírvase en orden 
qué proposiciones hay y vamos tramitando.

Secretaria: 

Proposición de Audiencia Pública

Como ponente del Proyecto de ley número 001 de 
2016 Cámara, 

candidatos a las Juntas Administradoras Locales, so-
licitamos a la Honorable Comisión Primera Permanen-
te Constitucional de la Cámara, se permita programar 
Audiencia Pública, como lo ordena el artículo 51 de la 
Ley 130 del 94, para que los ciudadanos presenten sus 
inquietudes frente a las consecuencias que llegaría a te-
ner el proyecto de ley en cuestión de llegar a cumplir su 
trámite al interior del Congreso de la República.

Presidente:
Autor de la proposición.
Secretaria:
El doctor Humphrey Roa Sarmiento y Bérner 

Zambrano.
Presidente:
En consideración de la Comisión la proposición 

presentada por el Representante Humphrey Roa de que 
se autorice la Audiencia con relación a ese proyecto de 
ley. Se abre la discusión, va a cerrarse, queda cerrada, 
¿la aprueba la Comisión?

Secretaria:
Sí la aprueba Presidente por unanimidad de los asis-

tentes.
Presidente:
Siguiente proposición.
Secretaria:
Proposición. Adiciónese a la proposición aprobada.
Presidente:

Secretaria:
El doctor Óscar Sánchez.
Presidente:
Doctor Osquítar Sánchez está aquí, dele lectura por 

favor.
Secretaria:

Proposición
Adiciónese a la proposición aprobada el 6 de octu-

bre del 2015, en el siguiente sentido: 
Cítese al Ministro de Justicia, doctor Jorge Eduardo 

; a la Directora de la Unidad de Servi-
cios Penitenciarios y Carcelarios, doctora María Cris-
tina Paláu Salazar, y al Director General de la Policía, 
Mayor General Jorge Hernando Nieto, para que en 
sesión de la Comisión se dé respuesta al cuestionario 
adjunto sobre la responsabilidad del Estado en relación 
a la situación penitenciaria y carcelaria, a su vez adi-
ciónese un nuevo cuestionario al Director Nacional del 
Instituto Penitenciario y Carcelario, Brigadier General 
Jorge Luis Ramírez Aragón. Suscrita por el doctor Ós-
car Sánchez León, Julián Bedoya y Silvio Carrasquilla.

Presidente: 
Doctor Óscar Sánchez, le quiero contar que tengo 

ese debate desde el año pasado.
Secretaria:
Es una proposición aditiva a esa señor Presidente.
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Presidente: 

¡Ah! es una aditiva de esa proposición, muy bien. 
En consideración de la Comisión la proposición del 
Representante Sánchez, se abre la discusión, va a ce-
rrarse, queda cerrada, ¿la aprueba la Comisión?

Secretaria: 

Sí la aprueba Presidente por unanimidad de los asis-
tentes.

Presidente: 

-
nes la suscriben?

Secretaria: 

Clara Rojas, Óscar Fernando 
Bravo, Carlos Édward Osorio, Germán Navas y San-
tiago Valencia.

Presidente: 

¿La doctora Clara Rojas está presente? Sí está pre-
sente. Sírvase darle lectura a la proposición.

Secretaria: 

Proposición

Cítese para el próximo 21 de septiembre de 2016, 
al doctor , Ministro de 
Justicia y del Derecho; al Brigadier General Jorge Luis 
Ramírez Aragón, Director General del Instituto Nacio-
nal Penitenciario y Carcelario (INPEC).

Invítese al Procurador General de la Nación, doctor 
Alejandro Ordóñez Maldonado; al Defensor del Pue-
blo, doctor Carlos Alfonso Negret Mosquera; al Con-
tralor General de la República, doctor Edgardo Maya 
Villazón, y al Jefe de Delegación del Comité Interna-
cional de la Cruz Roja de Colombia, para que informen 
a la Comisión sobre el seguimiento, cumplimiento y 
acciones tomadas en el marco de las Sentencias de la 
Corte Constitucional T- 388 de 2013 y T- 762 de 2015, 
en razón del estado de cosas inconstitucional en el Sis-
tema Penitenciario y Carcelario. 

La anterior invitación es personal e intransferible.

Presidente:

Representante Clara Rojas, yo le voy a pedir un fa-
vor, en primer lugar la fecha pues vamos a buscarla. En 
segundo lugar hagamos todo un trabajo conjunto con la 
proposición del Representante Óscar Sánchez, la suya, 
la mía que viene y hagamos un solo debate porque son 
tres cosas, es decir, todo apunta a lo mismo, entonces 
la verdad no tiene sentido pues que tengamos tres pro-
posiciones buscando el mismo objetivo que podemos 
hacer una sola, la invito a que hagamos así conforme 
hicimos en su citación a los señores, al Alto Comisio-
nado de la Paz, etc., con la proposición del Represen-
tante Santiago Valencia.

La Presidencia concede el uso de la palabra a 
la honorable Representante Clara Leticia Rojas 
González:

Muchas gracias señor Presidente. Yo simplemente 
quisiera hacer tres comentarios: el primero, en relación 
a la proposición que ustedes acaban de leer en la Mesa 
Directiva y simplemente decirle que nosotros la suscri-
bimos con el doctor Bravo, el doctor Valencia, el doctor 

Navas, el doctor Édward Osorio en cumplimiento del 
nombramiento que nos hizo la Mesa Directiva de la Cá-
mara de Representantes para hacer seguimiento de ma-
nera formal a estos fallos de la Corte; yo por supuesto 
no tengo ningún problema, pero sí quiero decirle que 
nosotros estamos es en cumplimiento de una Resolu-
ción, una citación que nos hizo llegar la Mesa Directiva 
de la Cámara. Entonces…

Presidente:

No, no hay ningún problema, yo les rogaría a us-
tedes que son muy, muy puntuales que mandaran por 
escrito por supuesto ese informe que sería también 
muy útil y la invito pues a que también en esa cita-
ción vamos a hacer una sola citación Representante 
Óscar Sánchez y creo que salimos todos muy bien, 
¿listo?

Honorable Representante Clara Leticia Rojas 
González:

Presidente me quedan dos comentarios para seguir 
en el uso de la palabra si a bien lo tiene.

Presidente:

Con mucho gusto, pensé que ya había terminado.

Continúa con el uso de la palabra la honorable 
Representante Clara Leticia Rojas González:

No señor Presidente. El otro tema era manifestar 
muy especialmente nuestro apoyo irrestricto al Proce-
so de Paz, al tema del Plebiscito y adicionalmente a la 
pregunta que van a someter a los colombianos para la 
aprobación. Y el tercer tema es agradecer de manera 
muy especial todos los mensajes y sentimientos de apo-
yo que me han expresado en relación con la salud de mi 
señora madre. Muchas gracias.

Presidente:

Que le deseamos de nuevo que se recupere muy 
pronto.

Honorable Representante Clara Leticia Rojas 
González:

Muchas gracias.

Presidente:

Siguiente proposición señora Secretaria. Bueno 
pregunto a la Comisión si aprueban esta proposición 
que ha sido presentada por la Representante Clara 

-
siciones de citación para el tema carcelario. Se abre 
la discusión, va a cerrarse, queda cerrada, ¿la aprue-
ba la Comisión?

Secretaria:

Sí la aprueba Presidente por unanimidad de los asis-
tentes.

Presidente: 

Siguiente proposición.

Secretaria: 

Esta proposición está suscrita por el doctor Álvaro 
Hernán Prada, es una proposición de citación a debate 
de Control Político. Citados: Directora de Coldeportes, 
Clara Luz Roldán; Director de Planeación Nacional, Si-
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món Gaviria; Alcalde de Neiva, Rodrigo Lara Sánchez, 
y Alcalde de Ibagué, Guillermo Alfonso Jaramillo.

Con motivo del reciente colapso. Invitados Procura-
dor General de la Nación, Alejandro Ordóñez; Contra-
lor General de la República, Édgardo Maya Villazón; 
Fiscal General de la Nación, Néstor Humberto Martí-
nez. Tema: citar a un debate de Control Político sobre el 
derrumbe del Estadio Guillermo Plazas Alcid de la ciu-
dad de Neiva y los recursos destinados a los escenarios 
deportivos del Tolima. Citante el Representante Álvaro 
Hernán Prada. Aquí están los cuestionarios respectivos, 
señor Presidente.

Presidente:

En consideración de la Comisión la proposición que 
acaba de leerse. Se abre la discusión, va a cerrarse, que-
da cerrada, ¿la aprueba la Comisión?

Secretaria:

Sí la aprueba Presidente por unanimidad de los asis-
tentes.

Presidente:

Siguiente proposición.

Secretaria:

Una proposición suscrita por la doctora Angélica 
Lozano y el doctor Germán Navas Talero, dice de la 
siguiente manera: Con fundamento en lo contemplado 
en el numeral 3 del artículo 6° y los artículos 234, 237 
y 249 de la Ley 5ª del 92, me permito poner a conside-
ración de la Comisión Primera de la Cámara de Repre-
sentantes la presente proposición de debate de Control 
Político sobre las barreras que existen para el ejercicio 
de los derechos fundamentales a la libertad, mínimo vi-
tal, trabajo, objeción de conciencia y educación creadas 
por la exigencia de la Libreta Militar y todos los en-
gorrosos trámites, excesivos costos y actos de corrup-

solicito sea citado el señor Ministro de Defensa, Luis 
Carlos Villegas; la señora Ministra de Trabajo, Clara 
López Obregón, y sean invitados el señor Procurador 
General de la Nación, Alejandro Ordóñez Maldonado, 
y el señor Defensor del Pueblo, Carlos Negret Mos-
quera, para que en fecha y hora que la Mesa Directiva 
determine se adelante debate de Control Político y que 
conforme el estricto término preceptuado en el artículo 
249 de la Ley 5ª del 92 absuelvan el cuestionario que se 
ha presentado a continuación. Aquí está el cuestionario, 
señor Presidente.

Presidente:

En consideración de la Comisión la proposición que 
acaba de leerse. Se abre la discusión, va a cerrarse, que-
da cerrada, ¿la aprueba la Comisión?

Secretaria: 

Sí la aprueba, Presidente, por unanimidad de los 
asistentes.

Presidente:

Siguiente proposición, señora Secretaria.

Secretaria:

Se han agotado las proposiciones, señor Presidente.

Presidente:

A ver, antes de que levante y convoque la sesión yo 
quiero pedirles el favor, honorables Representantes, es 
en lo siguiente: en primer lugar debo dejar claro que 
aquí hay unos debates, y yo como lo dije en la sesión 
pasada yo no tengo interés aquí en que ningún cole-
ga se le quede su debate, pero hay unos debates que 
vienen, como por ejemplo lo anotaba ahora el Repre-
sentante Humphrey Roa y yo tengo que tomar ese ca-
lendario histórico, conforme si han sido presentadas las 
proposiciones. Pero de igual manera les quiero solicitar 
el favor de que nos presenten las ponencias y de que 
por favor lleguemos a tiempo porque de otra manera no 
va a ser posible que la Comisión pueda tramitar todas 
las iniciativas.

De otro lado, Representante Navas, usted que 
es muy puntual sabe perfectamente lo que tam-
bién voy a decir y es que me tocaría convocar la 
Comisión con el propósito de sacar, mire tenemos 
treinta y tres proyectos, honorables Representan-
tes, treinta y tres proyectos y entonces por eso 
el término que hemos señalado en las ponencias 
ha sido el del piso que nos señala la ley, con el 
propósito de avanzar lo más rápido posible. En-
tonces yo les quiero rogar el favor de que llegue-
mos a tiempo o de lo contrario tengo que verme 
obligado a convocar la Comisión los días jueves 
o los días lunes por la tarde y yo no quiero pues 
incomodarlos a nadie, entiendo los compromisos 
de los colegas pero si no no podemos hacer los 
debates de Control Político, aquí pues de pron-
to algunos colegas creen yo no tengo pues sobre 
esto ningún tipo de reatos en el sentido de que se 
hagan los debates de Control Político venga de 
donde viniere, pero yo necesito de todas mane-
ras sí evacuarlos cronológicamente como sucede 
igualmente con las ponencias, de tal manera. En-
tonces yo les quiero rogar ese favor inmenso a 
todos ustedes.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Álvaro Hernán Prada 
Artunduaga:

Gracias Presidente, me parece bien que se ten-
ga en cuenta el aspecto digamos cronológico de las 
proposiciones, pero yo quiero hacer una observa-
ción, y se lo digo con todo respeto. La semana pasa-
da no tuvimos agendado nada para el miércoles y yo 
tenía dos propuestas de Control Político aprobadas, 
no era sino simplemente citarla y hubiéramos avan-
zado, Presidente, esto lo digo para hacer, digamos, 
un reclamo con todo el respeto, pero adicionalmen-
te para prever lo que hay de aquí en adelante; mire, 
hoy no vamos a tener Plenaria en Cámara, el tema 
del Plebiscito, ese es un tema que nos preguntamos 
muchos, hoy no va a haber Plenaria en Cámara, ya 
citaron ayer, doctor Navas, para el siguiente martes 
y entonces la disculpa es que hay que hacer campa-
ña por el Sí y por el No y resulta que tenemos una 
cantidad de cosas represadas, esto lo manifiesto 
para que se tenga en cuenta que tenemos que tra-
bajar, que no podemos por la campaña del Sí y del 
No, dejar nuestro trabajo legislativo aparte, por los 
proyectos de ley y por los debates de Control Polí-
tico que tenemos que agendar.
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Pero además le hago una propuesta Presidente, para 
que usted la ponga en consideración de la Comisión 
y es aquí cualquier día o incluso después de los de-
bates de los miércoles facilitar que hay televisión, los 
argumentos del Sí y del No y eso facilitaría mucho la 
pedagogía para los colombianos, que se hiciera media 
hora para argumentar de un lado o media hora del otro, 
cada miércoles podríamos después de los debates de 
Control Político o en el momento que usted o que la 
Mesa Directiva lo considerara, tomar uno o dos puntos 
de los Acuerdos, la responsabilidad de los colombianos 
en aprobar o no estos Acuerdos es muy grande, no se 

vamos, ¿para dónde va a llegar este país si nosotros 
aprobamos los Acuerdos cómo están? Por eso vale la 
pena hacer digamos este tipo de pedagogía, pero aquí 
sin tener que salir del Congreso y sin evitar digamos 
la responsabilidad nuestra lo podemos hacer desde acá 
para facilitarles a los colombianos esa pedagogía. Gra-
cias Presidente.

Presidente: 

Venga Representante, con la mayor cordialidad le 
quiero decir a usted lo siguiente, porque me contaron 
que en la Plenaria yo no estaba, había hecho usted una 
alusión. No, el pasado miércoles sí había un debate de 
Control Político y en antigüedad, que era del Repre-
sentante Caicedo y yo mismo lo llamé, entre otras, por 
antigüedad por todo desde el debate, lo sabe aquí la 
señora Secretaria, fue lo primero que les pedí y aquí se 
hizo pues un cedazo y yo hablé con el Representante 
Caicedo, sobre ese debate que por lo demás era un de-
bate muy importante.

El Representante el martes en la noche o el miér-
coles por la mañana me dijo que no podía pues con-
currir porque estaba muy enfermo, pero si aquí estaba 
ese debate, no era por empandorgarle el suyo. Mire 
Representante Prada, si fuera por empandorgar eso le 
voy a decir lo siguiente, el Representante Valencia, 
Santiago Valencia fue de los últimos que presentó una 
proposición con relación y a un tema muy espinoso 
que era el de las preguntas y se citó aquí al señor Pro-
curador, pero era que la Representante Clara Rojas 
había citado y había hecho un acuerdo con el doctor 
Humberto de la Calle y el doctor Sergio Jaramillo para 
que pudieran venir ese día y por eso fue que yo le pedí 
a él, mire por qué no hace una cosa, aprovechemos 
eso, fíjese y aquí hizo el Representante Valencia, hizo 
su debate y todos ustedes los Representantes del Cen-
tro Democrático tuvieron todos, absolutamente todos, 
la posibilidad de poder hablar, entonces yo le quiero 
rogar a usted el favor que comprenda también mi res-
ponsabilidad, no es por ningún ánimo de que sus de-
bates, usted podrá hacer aquí mientras yo esté en esta 
Presidencia todos los debates que usted quiera, pero, 
claro, tendremos que sujetarnos aquí por supuesto al 
cronograma, al tiempo en que han presentado las co-
rrespondiente citaciones, yo no tendré ningún incon-
veniente Representante Prada, con muchísimo gusto, 
como concederle la palabra las veces que usted la ha 
pedido, porque usted no puede llegar a decir que aquí 
se le ha cercenado el uso de la palabra, ni a ningún 
miembro del Centro Democrático, entonces era para 
hacerle esa muy cordial también observación y sin 
ningún tipo de polémica.

Y con relación a su última propuesta pues muy inte-
resante, pero yo desde luego aquí lo primero que tendré 
Representante Prada como responsabilidad, es el trámi-
te de los proyectos de ley y los debates de Control Polí-
tico, porque si no yo voy a distraer aquí el tema, cuando 
los debates de Control Político, aquí por ejemplo este 
debate del doctor Humphrey Roa, ese mismo día voy 
a anunciar Proyectos también para que una vez que se 
termine el debate vamos a estudiar uno o dos Proyectos 
como una manera precisamente de ganarle al tiempo 
y de buscar espacios precisamente para los debates de 
Control Político.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Harry Giovanny González 
García:

Gracias Presidente. Muy buenos días, quisiera dejar 
una constancia la cual he radicado en el sentido de ma-
nifestar mi gran preocupación por la situación de Or-
den Público que afecta a algunos municipios del depar-
tamento del Caquetá, especialmente el municipio del 

del ingreso de petroleras a este territorio amazónico.
Le ruego el favor, Presidente, esta constancia me 

la haga llegar al señor Presidente de la República, a su 
Ministro Consejero, Luis Guillermo Vélez, a quien le 
hemos solicitado que de manera urgente agende con las 
autoridades del departamento del Caquetá, el Goberna-
dor, Álvaro Pacheco, los 16 Alcaldes y Alcaldesas y una 
representación de la Mesa Departamental por la mesa 
del agua, por la defensa del agua y del territorio, una 
discusión pronta y oportuna para impedir que en el de-
partamento del Caquetá esta situación termine afectando 
incluso la vida e integridad física de habitantes de nues-
tro territorio. El departamento del Caquetá es Amazonía, 
queremos un modelo de desarrollo que proteja nuestros 
recursos naturales, que garantice nuestra biodiversidad, 

-
tra fauna y especialmente nuestros recursos hídricos. Le 
agradezco Presidente la oportunidad.

Presidente:
Con el mayor gusto, yo mismo le redacto la carta 

y yo mismo ahora más tarde procedemos a remitirla, 
honorable Representante Harry, al señor Presidente y a 
los funcionarios que usted está anotando.

Entonces, agotadas las proposiciones, anunciados 
los Proyectos, el debate de Control Político, quiero 
pedirle aquí, por aquí vi al señor General Salamanca, 
también pedirle el favor al General Salamanca que el 
próximo miércoles aquí el debate va a ser en punto 9:00 
de la mañana y a los señores también funcionarios, a 
los enlaces por favor, para decirle al señor Director del 
DANE, doctor Perfetti, que aquí lo estamos esperando 
so pena de verse abocado a algunas de las, de pronto, 
amonestaciones que señala la Ley 5ª cuando no concu-
rren los funcionarios.

Si no hay ningún otro tema, se levanta la sesión y 
se convoca para el próximo martes 9:30 de la mañana.

Secretaria:
Así se hará, señor Presidente, y se ha levantado la 

sesión siendo las 10:35 de la mañana y se ha convocado 
para el próximo martes. 

Anexos: Treinta y siete (37) folios.
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